



## **JAHRESBERICHT RESSORT AUSBILDUNG UND YOURSWISSCHESS 2018**

Im vergangenen Jahr hat das Ressort Ausbildung mit Unterstützung der 50 %-Stelle „Nachwuchsförderung und Ausbildung“ diverse Ausbildungskurse organisiert. Das Ziel ist der Aufbau einer nachhaltigen Jugendleiterausbildung wurde weiterhin verfolgt. Neben dem 2-tägigen Basiskurs bietet der SSB Weiterbildungen zu den verschiedensten Themen an.

Das Jahr 2018 begann am 17. / 18. Februar mit einem Basiskurs auf Französisch in Magglingen. An dieser 2-tägigen Jugendleiterausbildung nahmen 17 Jugendleiter/innen teil.

Ein weiterer Weiterbildungstag war am 7. April im Haus des Sports in Ittigen auf Deutsch. Das Thema war „Aufbau, Führung und Weiterentwicklung einer Jugendgruppe“ (14 Teilnehmer/innen).

Zusammenarbeit mit Schulen war das Thema der Weiterbildung vom 9. Juni in Ittigen (18 Teilnehmer/innen).

Zudem fanden am Samstag 2. Juni im Haus des Sports in Ittigen (Deutsch) und am 2. September in Payerne (Französisch) ein Informationstag für Schiedsrichter/innen, Turnierleiter/innen und Mannschaftsleiter statt.

Am Wochenende des 15. / 16. September fand ein zweitägiger Einführungskurs für die Ausbildung von Jugendschach-Leiter(innen) statt. Aufgrund der Teilnehmerlage wurde der Kurs kurzfristig von Magglingen nach Solothurn verlegt (13 Teilnehmer/innen).

Ein weiterer Ausbildungstag auf Französisch wurde am 4. November in Payerne organisiert. Dieser Tag wurde den beiden Themen "Bildung, Leitung und Entwicklung einer Gruppe von Junioren" und „Mentale und schachliche Vorbereitung auf ein Turnier“ gewidmet (8 Teilnehmer/innen).

Am 15. Dezember fand ein Weiterbildungstag auf Deutsch in Ittigen statt. Das Hauptthema war die Lektions- und Unterrichtsplanung (15 Teilnehmer/innen).

An dieser Stelle danke ich allen Referenten. Ohne ihre Unterstützung wäre es nicht möglich, ein solch vielseitiges Programm anzubieten.

März 2019 / Christine Zoppas